



Constantin Bouron

Sainte-Florence-de-l'Oie 1877 - 1944 Buchenwald
Résistant - Déporté

Élève de l'école normale d'instituteurs à la Roche-sur-Yon, il fait toute sa carrière en Vendée (La Ferrière, Cugand, Saint-Martin-des-Noyers) et la termine à Fontenay-le-Comte, où il est directeur de l'école des Cordeliers. Soldat au 83^{ème} RI le 4 août 1914, il est fait prisonnier à Tournai le 24 août. Il s'évade le 12 octobre et devient soldat infirmier, avant d'être démobilisé le 13 février 1919. Militant socialiste et antifasciste, libre-penseur, il participe à de nombreuses manifestations en faveur du Front Populaire. Rédacteur en 1937 de *La Parole Républicaine* en 1937, il tient, à sa retraite, une librairie-imprimerie.

Il entre en Résistance à 65 ans. Dénoncé, arrêté lors de la rafle du 12 août 1943, il passe par la prison de Poitiers avant d'être déporté à Buchenwald le 22 janvier 1944 où il compose la musique du *Chant des déportés* que sa veuve édite en 1946. « *Nous sommes les déportés, les bagnards la tête haute qui n'ont commis d'autre faute que d'être Français...* » Il meurt, épuisé, dans le camp, le 30 mars 1944.